

RESEÑA HISTÓRICA

IGLESIA APOSTÓLICA DE LA FE EN CRISTO JESÚS GUACHOCHI, CHIH.

HISTORIA DE LA IAFCJ EN GUACHOCHI PRIMERA PARTE

La obra, inició en esta ciudad a inicios del año 1971 por la hermana Faustina Palma de Trueva pionera de la iglesia apostólica aquí en Guachochi, ella venía de bacayopan, Sin. Bautizada y doctrinada en Los Tarros Mpio. De Guadalupe y Calvo Chihuahua, la hermana Faustina y su familia se trasladaron a vivir a este lugar. Ella empezó a asistir al templo “La Luz” perteneciente al grupo metodista, pero al ver que las enseñanzas no eran lo que ella había aprendido de la biblia decidió ya no volver y comenzó a proclamar el evangelio apostólico por su cuenta. Evangelizó a Toribio Palma y Casida Pompa de Palma, ellos estando listos para bautizarse, el 1 de enero de 1972 la hermana manda una carta a el obispo supervisor del distrito de Chihuahua, José Mireles Vidaña, solicitando apoyo para que vinieran a bautizarlos y que los gastos del pasaje corrian por cuenta de ella, el Hno. José Mireles Vidaña le contesta a la hermana Faustina el 31 de enero de 1972 diciéndole que le escribió al Hno. Pedro Adame pastor en San Francisco del Oro, Chih. Para que se traslade inmediatamente a Guachochi a bautizar a dichas personas, y que él le iba a dar para el pasaje de ida y de vuelta que ella se encargara y que se pusieran de acuerdo con él para que los visitara periódicamente, para que siguiera atendiendo el campo misionero.

El primer evangelista en venir a Guachochi fue el hermano Pedro Adame, en 1972 bautizó al matrimonio formado por Toribio Palma y Casida Pompa.

En marzo de 1973 la Hna. Faustina, Toribio, Casilda y el Hno. Felipe Escalante Romero, le escriben al obispo José Mireles Vidaña diciéndole: carecemos de un ministro permanente ya que el Hno. Pedro Adame solo viene en forma periódica, ya que la región es extensa y necesita una persona dedicada de tiempo completo a la obra evangelística, le dicen también al obispo que se comprometen a darle \$300.00 cada mes al que venga y ayudarlo con despensa.

El Hno. Obispo Mireles Vidaña les contesta el 14 de abril de 1973 y les dice: que les va a mandar al Hno. José Mendoza para el 23 de junio de ese año, y que recibirá ayuda el hermano Mendoza por \$300.00 de parte de las dorcas de la primera iglesia de Cd. Juárez Chih.

Llega el hermano Mendoza a Guachochi el 19 de junio de 1973 y es hospedado en casa de la Hna. Faustina y su esposo no convertido Alfonso Trueva. Donde se hacían los cultos y reuniones de la misión de la IAFCJ.

LA PRIMERA ORGANIZACIÓN DE FRATERNIDADES

FRATERNIDAD DE DORCAS

El 30 de abril de 1974 se llevó a cabo una reunión en casa de la Hna. Faustina palma para nombrar la mesa directiva de la fraternidad femenil Dorcas asesorándolos el Hno. Mendoza quedando la Hna. Faustina Palma como presidenta, la Hna. Casilda Pompa como tesorera, la Hna. Evelia Rodríguez como secretaria, cada 15 días se hacían reuniones de fraternidad en casa de la Hna. Faustina hasta el 5 de octubre de 1975 se empezaron a hacer en el templo.

FRATERNIDAD DE VARONES

El 3 de junio de 1974 se nombraron los directivos de los varones quedando el Hno. Toribio como presidente y tesorero y el Hno. José Mendoza como supervisor.

PRIMERA INVERSIÓN PARA EL TEMPLO

En octubre de 1974 a septiembre de 1975 invierten 29,484.85 pesos en construcción de la casita de oración, como le llamaba el Hno. Mendoza al pequeño templo. Cooperaron los siguientes hermanos: Hnos. de El Paso Texas, Federación Juvenil del Estado de Chihuahua, Federación Femenil del Edo. De Chihuahua, fam. Armijo, Martínez y Chacón de Cd. Juárez Chih.; Misión Valle de El Paso Texas, Hno. José Mendoza, Alfonso Trueva Jr. Y la Hna. Faustina Palma, Ramón Trueva, Ernesto Trueva, Hno. Albano Solís y Evelia De Solís, Felipe Solís , Eligio Martínez Chávez y Arcelia Cazares, Fortino Palma, Felisardo Loera y Juana de Loera, Agapito Vázquez y familia, Toribio y Casilda, Manuel Holguín, Petra Navarrete, Justino González y José Montes.

En mayo de 1976 se invirtieron 1,034.00 para enjarrar el templo, poner el cielo de tela, se pintaron las pocas bancas que había.

También en esa fecha se pagaron las escrituras en recaudación de rentas con un costo de \$225.00.

En Junio de 1976 se cooperaron \$2,000.00 para el traslado del Hno. Joel Ríos para que viniera a hacerse cargo de la iglesia.

También en esa fecha se reunió la cantidad de \$ 729.00 para la lámina del segundo cuartito para casa pastoral.

LOS PRIMEROS HERMANOS

Cuando llegó el hermano Mendoza estaban bautizados en el nombre de Jesucristo

la Hna. Faustina Palma, Toribio Palma y Casilda Pompa de palma.

El hermano Mendoza salía todos los días a evangelizar, encontrándose con obstáculos como los religiosos de ese entonces cuando lo veían le decían a la gente que no le abrieran la puerta ni prestaran oído a sus palabras; para esos días estaba visitando al Hno. Eligio Martínez Chávez quién ya había tomado la decisión de bautizarse este, tenía un puesto de vendimia en el centro, y fue a verlo y se encontró con que el sacerdote católico le estaba diciendo que quería ir a visitarlo a su casa y Eligio le dijo de cuando acá si nunca se ha acordado de nosotros, y el Hno. Mendoza le dijo a el cura ¿porqué no platica conmigo? Y le contesto el cura contigo platicaré después, el Hno. Mendoza insistió y el cura le dijo: ¿crees tú que puedes platicar palabras elevadas conmigo? Y el Hno. Mendoza contestó: que tan elevadas pueden ser que no te las conteste con este libro y levantó la mano con la biblia y empezó a hablar el pastor y el cura no le pudo contradecir las palabras y le dijo después hablamos porque se estaba juntando mucha gente a vernos.

La Hna. Elodia Loera de Acosta fue la primera hermana que bautizó el hermano Mendoza.

El Hno. Eligio se bautizó el 9 de noviembre de 1973, después el Hno. Mendoza estuvo evangelizando a la Hna. Evelia Rodríguez de Solís, ella era la que hacía el aseo en la iglesia católica, después de una semana de asistir todos los días decidió bautizarse el día 23 diciembre de 1973, ese mismo día se bautizó la hermana Arcelia Cazares de Martínez; el Hno. Albano Solís y la Hna. Carlota Navarrete se bautizaron el día 14 de abril de 1974. Estos fueron los primeros hermanos bautizados en el Nombre de Jesucristo, por el Hno. José Mendoza.

Para el año de 1976 esta era ya la lista de hermanos bautizados:

Faustina Palma de Trueva	Jesusita Olguín
Toribio Palma	Jesús Ortiz
Casilda Pompa de Palma	Guadalupe de Ortiz
Eligio Martínez Chávez	Guadalupe Ortiz Jr.
Arcelia Cazares de Martínez	Victoria Ortiz
Alba Esther Palma	Bertha Ortiz
Emilia Corral	Julia Granillo
Felizardo Loera	Estela Arroyo
Juana Durán Loera	Carlota Navarrete
Julián Loera	Agapito Vázquez
Bernarda de Loera	Dolores M. de Vázquez
Elodia Loera de Acosta	Concepción Vázquez
Fortino Palma	Jesús Miguel
Justino González	Rita esposa de Jesús Miguel
Leovigilda R. de González	Belzazar Flores
Francisca de González	Ernesto Trueva
Cleofas	Eufemia Arciniega
Librada Armendáriz	Pepe Montes
Catalina Abril de Nevárez	Manuel Holguín
Petra N. de Olguín	Albano Solís
Consuelo Holguín	

Evelia Rodríguez de Solís

**TESTIMONIO DE PRIVACIONES, PROBLEMAS Y LOGROS QUE
VIVIÓ
EL HNO. JOSÉ MENDOZA**

El momento más crítico de mi trabajo como evangelista en Guachochi, fue cuando el Sr. Alfonso Trueva me despidió de su casa ya que ahí me asistía y se hacían los cultos y reuniones de la pequeña misión de la iglesia, entonces tuve que alquilar un cuartito donde pasé el invierno más duro de mi vida, pues parte del techo estaba descubierto, los pocos hermanos que había ya no me visitaban, había veces que tenía que comer pero no tenía con que calentar, otras veces tenía leña para calentar mi comida, pero no tenía comida, me hincaba de rodillas y le pedía al que dijo: “No solo de pan vivirá el hombre sino de toda la palabra que sale de la boca de Dios y cuando terminaba de orar llegaba un hermano y me traía lo \$20.00 y el Hno. Justino con un tercio de leña por lo cual daba gracias a Dios; Un día pensando en que no teníamos en donde reunirnos a adorar a nuestro Dios, fui a Cd. Juárez, Chih. Y entre los hermanos conseguí la cantidad de \$1000.00, con los cuales pensé enganchar un terreno, invité a Alfonso Trueva hijo de la Hna. Faustina y piloto aviador conocido por la gente de Guachochi por su trabajo y me llevó con el Sr. Aron Aguirre Javalera propietario del terreno que me interesaba, le ofrecí los mil pesos de enganche, pero él me dijo que quería dos mil de enganche, entonces Alfonso le dijo yo le respondo por los mil pesos que faltan y dentro de un mes le pago todo el terreno. Entonces pasó un mes y vino Alfonso y me dijo aquí está el recibo ya pagué todo el terreno, es suyo, no me debe nada, y me dio mucho gusto, al siguiente día me puse a abrir en el cerco de piedra una puerta y me cayó una piedra en el pié y me arrancó una uña, pero así conseguí una pala y un pico y me puse a excavar la zanja para los cimientos, los hermanos ya no me ayudaban pensaban que la Hna. Faustina me había corrido de su casa y tal vez pensaban que la obra ya se había terminado pero el Señor Dios Todo Poderoso y grande en su misericordia viendo el esfuerzo estaba presto para que su santa obra creciera aquí en Guachochi.

Un día estaba yo solo excavando cuando un hermano que no recuerdo su nombre fue y se asomó por el cerco y me dijo quiere que le ayude y le dije consígase un pico y una pala y así empezaron a llegar todos los hermanos y hermanas, los organicé por familias y empezaron a cooperar en lo económico y con material y las hermanas Arcelia Cazares, Faustina Palma, Elodia Lera cooperaban con lonche para los que estaban trabajando.

En eso llegó el hermano Pepe Montes y su hijo, como el Hno. Montes era albañil se prestó a ayudarnos cobrando medio salario mínimo, que Dios le pague al hermano montes por lo que hizo en la construcción del templo. El hermano Eligio Martínez Chávez me prestó \$14,000.00 y en tres vueltas que di a Aguascalientes a traer ropa que vendía en Guachochi, compré el otro terreno pagado al templo, en la construcción yo era el peón del hermano Pepe Montes, trabajábamos hasta el anochecer pues recuerdo que a oscuras andábamos recogiendo la herramienta y con

el trabajo de construcción se me agravó la enfermedad de la próstata, una noche me puse muy malo y el Hno. Montes me llevó por todo el pueblo casi cargando buscando un médico y no encontramos auxilio, pasé una noche terrible hasta otro día en que se me atendió. Después por causa de mi enfermedad pedí al obispo del distrito del norte ya entonces el Hno. Miguel Agustín Reyes que mandara quien se hiciera cargo de la obra.

Doy gracias a Dios y a las familias que unidas cooperaron conmigo, para que la obra de Dios creciera en este lugar, recordemos lo que dijo el Señor Jesucristo que cuando hayamos hecho todo digamos ***“Siervos inútiles somos” pues para lo que él hizo por nosotros, no hemos hecho nada.***

TESTIMONIO DE LOS PRIMEROS HERMANOS

Cuentan los primeros hermanos que lo que les llamaba la atención cuando pasaban por la casa donde se hacían los cultos eran los cantos y no podían resistir las ganas de volver a pasar para escuchar a los hermanos cantar y adorar el precioso nombre de nuestro Señor y Salvador Jesucristo, así se fueron integrando unos; y otros por medio de la evangelización que se realizaba encabezados por la hermana Faustina.

HISTORIA DE LA IAFCJ EN GUACHOCHI SEGUNDA PARTE

Se empezó a construir el templo aproximadamente de 6 x 8 metros, con adobes de tierra. Se hacían actividades de tamales, menudo, cooperaciones en materiales, cooperaciones por familia para recabar fondos para la construcción. También se estaban construyendo dos cuartos para la casa pastoral ya que el pastor después de vivir en casa de la Hna. Faustina, decidió rentar una pequeña vivienda mientras esta se construía. Luego el templo fue terminado pero también quedó muy chico para el gran avivamiento que se vivía en ese entonces tomándose la decisión de agrandarlo a 20 x 8 metros con una capacidad para 110 personas. Así duró hasta el 5 de abril de 2010 que llegó como pastor el Hno. Jaime Hernández Sánchez y motivó a la iglesia a derribar el templo para construir lo que sería el nuevo templo que está en construcción para 600 personas cómodamente sentadas.

El Hno. Mendoza pastoreó por 3 años dejando 42 miembros y le dejó el lugar al Hno. Joel Ríos iniciando un extenso programa de evangelismo por toda la población bautizando a más fieles

En este periodo la iglesia ya era reconocida por la población por el gran avivamiento que había, siendo el Hno. Joel uno de los pastores más recordados por los antiguos hermanos y los niños que ya somos adultos hoy tenemos muy presente cuando hicimos un drama para navidad, en ese entonces se hacían intercambios de regalos y cena teniendo un lleno completo del templo así en navidad como en año nuevo. También en la época del Hno. Joel Ríos fue cuando se inició la construcción del templo para 110 personas, haciendo actividades de tamales y cooperaciones de los hermanos en material y con efectivo. En esta época también se terminó el templo.

El Hno. Joel Ríos entregó el cargo al Hno. José Linares en 1981 este duró un

año sin que pasara algo significativo por el corto período que estuvo

SIGUE HISTORIA DE LA IAFCJ EN GUACHOCHI SEGUNDA PARTE

El Hno. José Linares entregó su cargo de nuevo al Hno. Joel Ríos en 1982, haciéndose la casa pastoral antigua, junto al templo.

El Hno. Joel Ríos entregó su cargo al Hno. Eleuterio Trevizo en 1983, en esta época se compró un terreno para la casa pastoral en la calle Corralitos S.N. Col. Alta Vista, también se construye dicha casa. Varios hermanos salen a radicar a otras ciudades por la gran crisis que había en esos años, pero la obra se mantuvo firme.

El Hno. Trevizo entregó el cargo a el Hno. Marcelo de la Torre en 1990 ya para entonces la iglesia estaba un tanto estancada espiritualmente, pastoreando este por siete años, luego siguió el Hno. José Martínez por tres años dando un pequeño paso espiritualmente a la iglesia, luego entregó el cargo a el Hno. Martín Crisanto Seañez, pastoreando por un año y medio en este corto período se bautizaron algunos jóvenes que asistieron a un congreso de la fraternidad a nivel general en Villa Hermosa, Tabasco, viniendo muy motivados planearon un congreso de jóvenes a nivel distrital teniendo obstáculos como falta de apoyo del pastor, pero apoyados por el director distrital de jóvenes el Hno. Daniel Bustillos y el Hno. José Martínez presbítero del área y pastor en Parral, Chih. Organizaron el evento obteniendo un gran impulso para esta iglesia y para ciudad que casi no era conocida por las ciudades del distrito, tuvo tanta aceptación que los líderes organizaron un congreso distrital de dorcas proyectando así mas a nuestra iglesia y nuestra ciudad. Entonces la iglesia empezó a crecer nuevamente espiritualmente y a motivarse por los resultados, los jóvenes encabezados por los hermanos Liborio Martínez , Lico Martínez, Idalia Martínez, Martha Sánchez, Josefina Sánchez y líderes de ese entonces como Moisés Galicia, Javier Galicia, Marina Loera, Eligio Martínez Chávez, Sergio Martínez, analizaron qué hacía falta en la iglesia y vieron que hacía falta sonido, y en dos reuniones de líderes se juntó lo suficiente para solucionar eso, también vieron que hacían falta espacios de reunión y un nuevo templo, poniéndose de acuerdo con el pastor Martín Crisanto Seañez para mandar a hacer un proyecto de construcción que abarcaba comedor, baños modernos, salones, audiovisual, templo para 600 personas todo con acabados modernistas que al pasar de los años no pierda su estética y necesite poco mantenimiento.

Dividimos la construcción en dos etapas, la primera etapa incluía: comedor, baños, cinco salones para estudios y audiovisual, y la segunda etapa el templo. Iniciamos la primera etapa en agosto del año 2002, viniendo el Hno. Jesús Manuel Díaz obispo del distrito de Chihuahua a poner la primera piedra del proyecto. A el Hno. Crisanto Seañez le siguió de pastor el Hno. Fernando Ramírez Espino que pastoreó por seis años, en esta etapa fue cuando más se le avanzó a la construcción, le siguió el Hno. Miguel Sabinas por un año, en este corto período la iglesia se empieza a reanimar y siguió el Hno. Jaime Hernández Sánchez marcando un gran avivamiento en nuestra iglesia y desarrollando ministerios e iniciando con la segunda etapa de construcción del templo. A los quince días de llegado el pastor Jaime Hdez. se demolió el antiguo templo y se hizo limpieza de escombros. Se hicieron las zanjas para cimentación y se puso la primera piedra del nuevo templo el

17 de mayo de 2010, asistiendo el obispo Hno. Samuel Adame.

MINISTERIOS CON LOS QUE CUENTA LA IGLESIA EN 2010

Hoy la iglesia cuenta con ministerio de intercesión, dos ministerios musicales, ministerio de misericordia, evangelismo, oración, panderistas, células por casa, visita a enfermos, visita a cárcel; contamos con 170 miembros, nuestros planes y metas para el futuro es que Guachochi se convierta en su totalidad a Cristo, terminar la construcción del nuevo templo y llenarlo con 600 personas, alabando y glorificando en espíritu y verdad el precioso nombre de nuestro Señor Jesucristo; y que se realicen dos o tres cultos por domingo y más adelante hacer un auditorio para 6000 hermanos.

AGRADECIMIENTOS

Agradecemos infinitamente que la IAFCJ haya traído la palabra de Dios a esta ciudad, y formemos parte del cuerpo de Cristo, que nos conceda Dios 40 años anunciando a Jesucristo y predicando su palabra genuina, siendo una iglesia Pentecostal dejada mover por el Espíritu Santo, a través de este tiempo Dios a hecho milagros, sanidades, a rescatado personas perdidas en los vicios, a compuesto matrimonios disfuncionales, a derramado de su santo Espíritu a la iglesia; también la iglesia se a unido en oración y ayuno por necesidades y Dios a respondido con sus promesas que el tiene para sus fieles, últimamente se unió la iglesia y el pastor a interceder por un hermano que fue secuestrado, durando nueve días en ayuno y cadenas de oración las 24 horas del día mostrando Dios su misericordia liberando de una manera sobrenatural al hermano mostrándole el camino de regreso y alimentándolo cuando sentía desfallecer, trayéndolo de regreso a su familia de una forma poderosa por parte de Dios.

Le agradecemos a Dios por bendecirnos durante estos cuarenta años, que hemos sido testigos de su poder, que nos a ayudado a tener instalaciones cómodas y espacios de reunión.

Le agradecemos a los pastores y evangelistas que iniciaron cuando no había nada, que batallaron y lucharon por este sueño que hoy es una realidad y que creyeron a las promesas que tiene para sus hijos que se deciden a entregarse a la voluntad de Dios y que siempre estuvieron en el lugar correcto donde Dios quería que estuvieran y se dejaron usar.

A todos los pastores y evangelistas que han pasado por esta iglesia Dios los bendiga y les de la corona de la vida con sus galardones y todo lo que Dios ha prometido y tiene preparado para sus fieles.

A nuestras autoridades que nos han apoyado tanto distrital como general.

METAS

Nuestra meta es seguir predicando el precioso nombre del Señor Jesucristo, exaltándolo sobre todas las cosas, queremos llenar Guachochi y la región de la palabra de Dios y estamos seguros de que nos va a proveer todo lo que necesitamos para nuestro nuevo templo que será uno de los principales de nuestro distrito, tanto en capacidad como en confort, y confiamos que llegaremos a ser la iglesia más numerosa del distrito y que abarcaremos Guachochi con el evangelio de Jesucristo de la IAFCJ.

Otra meta es ser una iglesia sana, familiar, con unción para que se desarrollen los ministerios y dones que Dios ha prometido en su palabra, que haya sanidades y milagros, que haya restauración, que cuando vengan las visitas sientan el poder de Dios y se conviertan a Cristo.

Que cuando terminemos el templo para 600 personas se tengan que hacer dos cultos, totalmente llenos y empezar a construir un auditorio para 6000 personas cómodamente sentados con lo mas actual en construcción, audio, diseño, comodidad y que sea el edificio más significativo de Guachochi y que la iglesia llegue a personas de toda clase social, estatus económico, empresarial y gubernamental, para la honra y gloria de Dios.

LISTA DE HERMANOS QUE HAN PASTOREADO LA IAFCJ DE GUACHOCHI, CHIH.

José Mendoza	1973 - 1976
Joel Ríos	1977 - 1981
José Linares	1981 - 1982
Joel Ríos	1982 - 1983
Eleuterio Trevizo	1983 - 1990
Marcelo de la Torre	1990 - 1997
José Martínez V.	1997 - 2001
Crisanto Martín Seañez	2001 - 2003
Fernando Ramírez	2001 - 2009
Miguel Sabinas	2009 - 2010
Jaime Hernández Sánchez	2010 -

***NUESTRO PASTOR ACTUAL DESDE 5 DE ABRÍL DE 2010 ES EL
HERMANO JAIME HERNÁNDEZ SÁNCHEZ QUIEN HA SIDO DE
GRAN BENDICION PARA ESTA IGLESIA***

LA FAMILIA CON MÁS ANTIGÜEDAD DE LA IGLESIA

La familia con más antigüedad en la iglesia y que aún son miembros, es la familia del Hno. Eligio Martínez Chávez y la Hna. Arcelia Cazares de Martínez de los cuales hay tres generaciones de descendencia algunos de ellos son líderes de la iglesia.

ELABORADO POR: Hno. Eligio Martínez Cazares

5 diciembre de 2010